



ECUADOR Nuevas medidas para afrontar la crisis económica

P6



CULTURA El Prado niega el préstamo de tres 'grecos' al Louvre

P24

Europa acepta negociar el plan del Brexit de Johnson

El primer ministro británico lanza su oferta para Irlanda del Norte, última opción para evitar la ruptura

R. DE MIGUEL / B. DE MIGUEL
Londres / Bruselas
El Gobierno de Boris Johnson presentó ayer a los Veintisiete su nueva propuesta para alcanzar un Brexit pactado. La Unión Eu-

ropea recibió con cautela el plan, señaló que contiene "puntos problemáticos", pero reconoció que supone "avances", y mostró su disposición a negociar en los próximos días sobre esa base. Ese fue el mensaje que trasladó el presidente de la Comisión, Jean-Claude Juncker, tras una conversación telefónica con el primer ministro británico. El Gobierno irlandés observó que el plan británico no satisface todos los objetivos, pero mostró su disposición a considerarlo.

El documento implica que Irlanda del Norte se mantendría alineada a las regulaciones del mercado interior europeo hasta 2025 para evitar el resurgimiento de una frontera dura con la República irlandesa. Las autoridades del Ulster tendrían potestad de aceptar o no ese planteamiento inicial y de renovarlo o acogerse al mismo régimen del resto de Reino Unido en 2025. Esta opción es la que inquieta a la UE, ya que replantearía el problema de una frontera dura entre las dos Irlandas con distintas regulaciones económicas.

PÁGINAS 2 Y 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Johnson, ayer durante su discurso en Manchester. / P. NOBLE (REUTERS)

Bernie Sanders suspende su campaña por un problema cardíaco

El aspirante demócrata fue operado de una obstrucción arterial

ANTONIA LABORDE, **Washington**
El estado de salud del senador Bernie Sanders amenaza con dar un giro a la escena política de Estados Unidos, de cara a las elecciones presidenciales de 2020. El precandidato de mayor edad, 78 años, del Partido Demócrata fue operado de una obstrucción arterial en Las Vegas (Nevada), donde se encontraba haciendo campaña. Su equipo se vio ayer obligado a suspender, por segunda vez en el último mes, la participación del veterano político en próximos eventos "hasta nuevo aviso".

PÁGINA 6

El partido de López Obrador busca legalizar la marihuana en México

JACOBO GARCÍA, **México**
México ha dado un paso más en la legalización de la marihuana al proponer la creación de una empresa pública, denominada Cannabisalud, que tendría el monopolio de la comercialización y de la producción de la planta. Está previsto que la iniciativa, presentada el martes por el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, salga adelante este mes dada la mayoría de los in-

PÁGINA 7

Los mercados mundiales bajan por el temor a una recesión

LAURA DELLE FEMMINE, **Madrid**
Las Bolsas de todo el mundo vivieron ayer una jornada de fuertes descensos al acumularse las señales de empeoramiento de la economía global. En España, el Ibex 35 perdió un 2,77%, su mayor caída en dos años, y perdió la cota de los 9.000 puntos. París y Londres, lastrada también por las dificultades para un Brexit pactado, encabezaron las pérdidas con desplomes superiores al 3%. Hasta los mercados asiáticos acusaron la caída aunque en menor medida que en Europa y Estados Unidos.

PÁGINA 35

Plácido Domingo dimite como director general de la Ópera de Los Ángeles

P. X. DE SANDOVAL, **Los Ángeles**
El tenor español Plácido Domingo anunció ayer su dimisión como director general de la Ópera de Los Ángeles, cargo que ocupaba desde 2003. La institución había abierto una investigación después de que la agencia estadounidense Associated Press publicara que una veintena de mujeres denunciaban al intérprete por acoso sexual.

PÁGINA 22



EL PAÍS

Muere a los 93 años el historiador mexicano Miguel León-Portilla

El sabio del mundo prehispánico

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**
El legado del académico Miguel León-Portilla es de incalculable valor para México. Historiador, filósofo y uno de los mayores especialistas en lengua náhuatl murió el martes a los 93 años. El académico dedicó su vida y su obra a recuperar y difundir la riqueza de la cultura prehispánica. Sus li-

bro tuvieron amplia difusión y se ganó la admiración de sus colegas. Los 25 doctorados *honoris causa* de universidades estadounidenses, europeas y de América Latina lo acreditan. Su obra más conocida *La visión de los vencidos* (1959) narra la conquista de México desde la perspectiva de los indígenas.

PÁGINA 25